

# Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte = Association d'histoire ecclésiastique suisse : Jahresbericht des Präsidenten der Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte 2006/2007

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Religions- und Kulturgeschichte = Revue suisse d'histoire religieuse et culturelle = Rivista svizzera di storia religiosa e culturale**

Band (Jahr): **101 (2007)**

PDF erstellt am: **11.05.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Jahresbericht des Präsidenten der Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte 2006/2007

Die Generalversammlung 2006 der «Vereinigung für Schweizerische Kirchengeschichte» fand am 29. April 2006 im Rahmen des Internationalen Kolloquiums «Religion, Geschichte, Gedächtnis» statt, das aus Anlass des hundertjährigen Jubiläums der «Schweizerischen Zeitschrift für Religions- und Kulturgeschichte» (1907 als «Zeitschrift für Schweizerische Kirchengeschichte» erstmals erschienen) an der Universität Freiburg abgehalten und von den Freiburger Mitgliedern des Vorstands der VSKG organisiert wurde. Das Kolloquium fand ein übernationales Echo (so berichtete u.a. die Frankfurter Allgemeine Zeitung ausführlich darüber). Über die Generalversammlung informiert die SZRKG, 100 (2006) 480f. Dieser «Jubiläums-Band» enthält auch die Beiträge des Kolloquiums sowie einzelne Artikel zum Forum «Religion-Kultur-Nation». Dazu kommen wie üblich die Rezensionen sowie die Berichte über die Arbeit der VSKG und wissenschaftliche Kolloquien, auch Nachrufe auf Mitglieder, die von uns gegangen sind, oder Personen, die uns besonders verbunden waren. Ich brauche wohl hier nicht die Fülle der guten Beiträge im Einzelnen zu erwähnen – insgesamt 492 Seiten! Dem Schriftleiter, Urs Altermatt, und der Redaktionsassistentin, Franziska Metzger, gilt an dieser Stelle für den gelungenen 100. Jahrgang mein besonderer Dank; darin sind auch eingeschlossen die Mitglieder der Redaktionskommission, die ihre jeweilige Fachkompetenz dem Peer-Review-Verfahren zur Verfügung gestellt haben.

2006/2007 war die Arbeit des Vorstandes im Wesentlichen von der Vorbereitung der Generalversammlung 2007 geprägt. Mit tatkräftiger Unterstützung von Franz Xaver Bischof, Aktuar im Vorstand der VSKG und Präsident des Historischen Vereins des Kantons St.Gallen, ist es uns gelungen, aus Anlass des 200. Geburtstags des St.Galler Bischofs Karl Johann Greith (1807–1882) und in Zusammenarbeit mit der Greith-Gesellschaft Rapperswil, dem Historischen Museum Rapperswil und dem Historischen Verein des Kantons St.Gallen die Generalversammlung im Rahmen einer eintägigen Greith-Tagung zu organisieren. Darüber hinaus beriet der Vorstand über die Schaffung eines internationalen Scientific Boards für die SZRKG sowie über die Finanzen und die verstärkte Anwerbung neuer Mitglieder.

Im vergangenen Jahr haben wiederum viele Persönlichkeiten unsere Arbeit getragen und durch offene wie verborgene Beiträge unterstützt. Ihnen allen danke ich ganz herzlich. Zu denken ist an die Frauen und Männer, welche im Vorstand mitgewirkt haben: dem Schriftleiter und der Redaktionsassistentin wurde bereits gedankt; erwähnt seien nun besonders der Kassier Francis Python und der Aktuar Franz Xaver Bischof, dem ich an dieser Stelle auch zu seinem Ruf auf den Lehrstuhl für Mittlere und Neuere Kirchengeschichte an der Ludwig-Maximilians-Universität München herzlich gratulieren möchte. Ich danke auch den Autorinnen und den Autoren von Beiträgen, Berichten und Rezensionen. Es freut mich, dass es wiederum gelungen ist, einige neue Mitglieder und Abonnenten zu gewinnen. Ich bin sicher, dass wir in Zukunft mit verstärkter Anstrengung auf diesem Gebiet noch bessere Ergebnisse erzielen können. Alle sind eingeladen, sich zu engagieren!

Ich möchte abschliessend der Mitglieder gedenken, die im Berichtszeitraum in die ewige Heimat abberufen wurden. Möge Gottes ewiges Licht ihnen leuchten.

Villars-sur-Glâne, 21. April 2007

Mariano Delgado, Präsident der VSKG